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今日菏泽

重点

本报菏泽1月7日讯(记者
王保珠) 7日，记者获悉，在

菏泽市十八届人大二次会议
期间，代表就菏泽市各个方面
工作提出建议、批评和意见
(以下简称建议)53件。截至目
前，53件代表建议已全部办理
完毕。

据了解，建议所提问题已
解决或正在解决的51件，占
96 . 2%。其中王若魁等代表在

《关于加强城区电动车辆综合
管理的建议》中提出，随着菏
泽市经济的快速发展和人民
生活水平的日益提高，电动车
辆迅速增加，致使城区道路交
通受到严峻考验，给交通安全
带来巨大隐患。

菏泽市交通局、市公安局
接到代表建议后，迅速展开工
作，向市委、市政府作出专题
汇报，得到了市委、市政府主

要领导的重视，在市委、市政
府强力支持与推动下，成立了
城区交通秩序综合整治工作
领导小组，制定了《城区交通
秩序综合整治工作方案》，并
与3月8日正式启动。经过综合
整治，菏泽城区交通秩序得到
极大改善。

另外，建议所提问题因条
件、职权所限制待以后解决或
留作参考的2件，占3 . 8%。其

中候宪会代表在《关于菏泽学
院开设旅游专业的建议》。菏
泽学院接到建议后，高度重
视，进行了认真研究后认为，
学校增设专业，必须按照国家
教育部和山东省教育厅的申
报专业设置工作需求进行。教
育部和省教育厅每年公布控
制布点专业名单，旅游专业为
教育部控制布点专业，属于暂
缓设置范围。

上届菏泽两会，人大代表就菏泽市工作提出建议，如今，

5533件件建建议议已已全全部部办办理理完完毕毕

本报菏泽1月7日讯(记者
王保珠) 8日，菏泽召开市

十八届人大三次会议。7日下
午，参会代表们陆续来到代表
团驻地酒店。记者注意到，今
年会场不见了迎接代表的花
团锦簇，没有了标语横幅，不
少人大代表放下行李对各自
建议进行讨论。

7日13时40分许，郓城代
表团统一乘坐大巴赶到驻地
牡丹大酒店，记者跟随陆续下
车的代表进入酒店，大厅没有
摆放鲜花。除个别人大代表被
记者包围，其他代表大多径直
走向早已安排好的房间，放下
行李便领取相关材料，准备参

加接下来的代表团会议。
记者跟随市人大代表赵

西如走上6楼住所，沿途看到，
不少敞着门的房间内，有的代
表正忙着翻阅会议资料，有的
聚集在一起交流，不少是在为
即将提交的建议做精心修改。

“我是一名村支书，最关
心的就是更多的惠民政策出
台。”人大代表赵西如告诉记
者，同他交流的代表樊继文更
加关注具体事项，他这次带来
的建议，包括有些村庄的马路
年久失修、计生属地管理政策
亟需进一步完善等。另一个房
间内，三位女代表王福花、张
彩霞、唐雪青正商讨着当下菏
泽留守儿童的问题。

16时许，代表们离开驻
地，陆续走进大会主会场菏泽
大剧院，参加大会预备会议。

未来几天，代表们也将在这里
为菏泽新一轮大发展出谋划
策、参政议政。

记者注意到，同去年的会

场一样，会场内部也没有摆放
鲜花，不再悬挂条幅，主席台
前只有一杯清茶、一叠审议材
料，会场显得十分简朴低调。

放放下下行行李李就就开开始始““干干活活””
未来几天，人大代表将为菏泽新一轮大发展出谋划策

格两会关键词：基层

基基层层代代表表发发出出民民生生呼呼喊喊
他们要把村民的心声带上大会，帮助农村取得更大发展

本次菏泽两会上也迎来很多基层人大代表，他们一直在为最基层的老百姓服务，为此带来基层老百姓一年来
的变化和他们的心声。

本报记者 景佳 王保珠

人大代表赵西如：

考虑更多的是履责
今年52岁的赵西如是郓城县双桥乡中街村支部书记，

作为一名已连续3届当选市人大代表的村支书，赵西如说，
此次能代表村民来参会，没了当初的兴奋，现在考虑更多的
是自己应该担负的责任。

“现在村里老百姓满意着呢，党的好政策老百姓看得见
摸得着。”据赵西如介绍，双桥乡中街村约450户，三分之一
以上都住上了楼房，既见证了菏泽农村的发展变化，也得益
于菏泽的大发展。

1992年，复员回乡的他进入村班子，两年后担任村支
书，带领村民致富，在他的带领下，目前村里不少人干起了
板厂与木材加工，没过几年就成为了菏泽首批小康村，现在
村里还有纱厂、料场，人均收入5000多元。

“作为一名最基层的代表，我
要履行好自己的职责，把村民的
心声带上两会，为菏泽大发展尤
其是乡村建设积极建言献策。”

人大代表万剑青：

当地发展急需大项目带动
“抓好大项目建设，才能带动

当地劳动就业、居民收入、税收，
为经济注入强大活力。”单县园艺
街道办事处党委书记、人大代表
万剑青说，园艺街道办事处作为
单县政府驻地，目前正处于城镇
化、工业化双驱动发展中，急需大
项目的带动。

对参加此次人代会，万剑青
非常期待。“习总书记来菏泽视
察，带来更多改革信号。作为我们

基层干部，期待菏泽本地层面能
出台新的发展战略和规划，这样
才有抓手。”万剑青说，总希望能
有出奇制胜的招数，来发展当地
经济，可具体抓手太少，中原经济
区、西部经济隆起带作为国家战
略和山东省战略发展规划，可地
方具体执行起来，需要一个统筹
纲领，需要一个具体实施规划，这
样才能在当地经济发展当中，得
心应手。

三位人大代表讨论留守儿童问题。本报记者 邓兴宇 摄
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